

FP9 : « Un instrument spécifique pour financer les réseaux universitaires européens » (CPU/HRK/Krasp)

Paris - Publié le lundi 14 mai 2018 à 15 h 30 - Actualité n° 119916

« Nous vous prions [...] de plaider en faveur d'un instrument spécifique du FP9 pour le financement des réseaux universitaires européens. Nous appelons la DGEAC et la DG RTD [DGRI] à travailler ensemble sur cette initiative ».

Telle est la principale demande des conférences des recteurs français, allemands et polonais (CPU, HRK, Krasp) adressée au commissaire européen Carlos Moedas, qu'ils sollicitent pour une réunion, dans une « lettre ouverte sur le budget de l'UE » datée du 14/05/2018 et que News Tank s'est procurée.

« Chaque direction générale voit une partie, mais pas l'ensemble », précise à News Tank une source proche du dossier, le 14/05/2018. « Elles ont une vision trop en silos. »

« Jusqu'à présent, la DG RTD s'est montrée réticente à jouer un rôle dans [cette] nouvelle initiative [des réseaux universitaires européens] », ajoutent les trois conférences dans leur lettre, avançant deux arguments en faveur d'une plus forte implication :

- « Le président Emmanuel Macron a déclaré dans son célèbre discours de la Sorbonne que les réseaux universitaires devraient permettre une recherche plus forte.
- De même, le Conseil européen a déclaré [...] que les réseaux universitaires européens devraient renforcer la compétitivité internationale des institutions participantes. »

Toujours selon les auteurs, un « lien stratégique et des synergies plus efficaces » entre Horizon Europe, programme-cadre de l'UE en R&I 2021-2027, et Erasmus+ « font toujours défaut ». Selon eux, « la nouvelle initiative des universités européennes [...] pourrait être le chaînon manquant pour mieux intégrer l'Espace européen de la recherche et l'Espace européen de l'enseignement supérieur ».

Le 02/05/2018, la Commission européenne a proposé :

- près de 100 Md€ de budget pour Horizon Europe, contre environ 80 Md€ pour Horizon 2020, programme-cadre 2014-2020 ;
- 30 Md€ de budget pour le programme Erasmus+ sur la période 2021-2027, contre 14,7 Md€ pour 2014-2020.

FP9 : un projet de « modernisation des universités européennes » inquiète les trois conférences

Dans leur lettre ouverte à Carlos Moedas, les trois conférences de recteurs expriment aussi leur « préoccupation concernant certains projets de texte du FP9 actuellement en circulation qui demandent la modernisation des universités européennes ».

« Cela reflète une évaluation incorrecte de la situation. Nos universités sont avant tout de haute qualité, délivrent des performances solides et nous sommes fiers de nos scientifiques motivés qui forment des jeunes, mènent des recherches, coopèrent avec des entreprises et la société dans son ensemble et contribuent à l'innovation. »

« En conséquence, nos Conférences de recteurs accueilleraient favorablement de nouvelles incitations financières pour améliorer conjointement la performance de l'enseignement, de la recherche et de l'innovation des universités à travers la création de réseaux à travers l'Europe », concluent les auteurs.

Conférence des Présidents d'Université



La CPU est une association qui réunit une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) et des membres associés.

Elle s'appuie sur l'Amue, (Agence de mutualisation des universités et établissements) qui contribue à l'élaboration d'une offre logicielle performante et à la formation des personnels de l'enseignement supérieur.

Général | Gouvernance | Effectifs

Date de création	1971
Statut	Association loi 1901 reconnue d'utilité publique
Tutelles	<ul style="list-style-type: none"> • Force de proposition et de négociation auprès des pouvoirs publics, des différents réseaux de l'enseignement supérieur et de la recherche, des partenaires économiques et sociaux et des institutions nationales et internationales. • Soutien aux présidents dans leurs nouvelles missions et de promotion de l'Université française et de ses valeurs en France et à l'étranger.

Conférence des Présidents d'Université
103 boulevard Saint-Michel
75005 Paris - FRANCE



Conférence des recteurs d'universités allemands



Fondée en 1949 sous le nom Conférence des recteurs ouest-allemands (WRK).

Rebaptisée Conférence des recteurs allemands (HRK) le 5/11/1990 lors de la réunification allemande.

Association des universités publiques et reconnues par le gouvernement en Allemagne.

Président : Peter-André Alt (élu en avril 2018)

Membres : 268 institutions représentant 94 % des étudiants inscrits en Allemagne.

Missions :

- La formation de l'opinion.
- Représentation politique.
- Élaboration de principes et normes pour le système d'enseignement supérieur.
- Services aux établissements d'enseignement supérieur et au public.

Fiche n° 6050, créée le 15/11/17 à 04:41

© News Tank 2018 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une oeuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »